



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DALCAHUE

SECRETARÍA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 25

CONCEJO MUNICIPAL

DALCAHUE, 23 de noviembre de 2022.

Cuando son las 15:00 horas del día lunes 23 de noviembre de 2022, se da inicio a la Sesión Extraordinaria N° 25 del Concejo Municipal, siendo presidida por el Alcalde don Alex Gómez Aguilar, ejerciendo como Secretaria de Concejo la Secretaria Municipal doña Clara Inés Vera González, y con la participación de los concejales, señores(a):

**CARLOS CÁRDENAS BAHAMONDE
MARCOS ANDRÉS EUJENIO PÉREZ
FRANCO DARÍO OJEDA OJEDA
JUAN PABLO PÉREZ CHANDÍA
SUSANA ELÍZABETH VERA CÁRCAMO
NICOLÁS BAHAMONDE BARRÍA**

La Tabla a tratar, comprende:

- 1.- VOTACIÓN PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
- 2.- VOTACIÓN PLAN DE SALUD MUNICIPAL

DESARROLLO:

- 1.- VOTACIÓN PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA:

Se someten a votación las propuestas de modificaciones presupuestarias que se enviaron a los sres. concejales y que cumplen con el plazo para su votación, estas propuestas son aprobadas por todos los concejales, como sigue:

Memorándum N° 82:

MODIFICACIÓN DE PRESUPUESTO

AUMENTA GASTOS:

22.04.999	Otros (04.04.08 Omil)	M\$ 100
22.07.001	Servicio de publicidad (04.04.08 Omil)	M\$ 92
22.01.001	Para personas (04.04.12 Otec)	M\$ 200
	TOTAL	M\$ 392

DISMINUYE GASTOS:

22.08.007	Pasajes, fletes y bodegaje Omil 04.04.08 M\$ 192 Otec 04.04.12 M\$ 200	M\$ 392
	TOTAL	M\$ 392

Memorándum N° 83:

MODIFICACIÓN DE PRESUPUESTO 03.03.09: "Actividades Navideñas"

AUMENTA GASTOS:

22.08.011	Servicios de producción y desarrollo de eventos	M\$ 300
	TOTAL	M\$ 300

DISMINUYE GASTOS:

21.04.004	Prestaciones de servicios en programas comunitarios	M\$ 300
	TOTAL	M\$ 300

2.- VOTACIÓN PLAN DE SALUD MUNICIPAL 2023-2024:

Para exponer el tema, se encuentran presentes las funcionarias de la Corporación Municipal sras. Edilia Alvarez, Secretaria General, Nancy Gómez Directora de Salud y Carolina Bórquez, Directora de Finanzas.

La DAF hace un resumen de lo que corresponde al presupuesto de Salud, expuesto en la reunión extraordinaria anterior y analizado hoy en reunión de comisión, mostrando los diferentes ingresos que se percibirán.

Al respecto, el concejal Marcos Eujenio se refiere a la devolución de mano de obra y hace hincapié en la importancia de hacer adecuadamente los procesos de desvinculación y así evitar ser sancionado con la pérdida o retención de estos recursos, luego pregunta si afectan las situaciones de educación en salud y responde la sra. Carolina que afecta a ambas.

A continuación, muestra los gastos proyectados y el déficit que se proyecta.

Señala que es necesario que el Concejo apruebe lo que señala el Artículo 45 del Estatuto, que dice relación con la asignación adicional a los médicos, lo que implica que permite nivelar el pago de los médicos en relación con otras entidades de similar naturaleza, con ello se permite nivelar el sueldo de los médicos. El monto está dentro del presupuesto presentado.

El concejal Marcos Eujenio reconoce la importante gestión que está realizando la sra. Nancy, quien ha asumido el cargo y percibe como contraprestación una asignación de \$200.000.- lo mismo que pasa en la secretaría General de la Corporación, estos temas muchas veces se desconocen, esto no pasaba antes con el Secretario General y directivos en general, lo cual ha provocado el desastre actual que tiene la corporación y el Alcalde ratifica lo señalado, indicando que ha sido difícil y todo lo que se ha logrado ha sido por la colaboración de estas personas, porque no todos lo están haciendo.

El concejal Nicolás Bahamonde se cuestiona si habrá alguien que contrate a las personas para que hagan las cosas mal, porque queda en evidencia que eso pasó en la Corporación, es una lección que servirá para cumplir mejor la función, respalda a los funcionarios que han transparentado esta situación, pero lamenta que esto no lo conozca la comunidad.

El concejal Juan Pablo Pérez alude a lo mismo señalando que es una buena reflexión del concejal Nicolás Bahamonde, quizás estos funcionarios eran de los que acataban sin cuestionar nada, se queda con la sensación de que se ha dado vuelta la página y de aquí en adelante las cosas serán distintas. Se suma a las felicitaciones de Marcos, al equipo directivo de la Corporación, destaca que son mujeres, que han hecho su trabajo en la Corporación, cuentan con su apoyo y aprueba el Pasam.

La concejala Susana Vera agradece la claridad con la que se ha entregado la información, destaca las palabras del concejal Nicolás, no es fácil estar en la toma de decisiones y ser mujer, el equipo ha hecho todo lo posible para ahorrar, es tiempo de alzar la voz y hacer un comunicado porque la comunidad debe saberlo, los costos no lo puede asumir esta gestión, entiende que están agotadas, no es fácil ser mujer y estar en la toma de decisiones, lo demuestran al tener una presentación tan clara.

El Alcalde señala que está orgulloso del equipo que está trabajando en la Corporación, se suma a valorar a la mujer como es.

El concejal Marcos Eujenio consulta por el sumario que se planteó en la reunión anterior y responde el Alcalde que se vio ayer con el abogado, hoy se hace la resolución y se inicia el proceso administrativo.

Hechas las consultas y observaciones, se somete a votación la propuesta de PLAN ANUAL DE SALUN MUNICIPAL, que es aprobado por todos los concejales.

El concejal Carlos Cárdenas se suma a los colegas concejales, no es fácil hacer lo que han hecho, tanto la sra. Susana como don alex, entrega su respaldo y solicita que se retome el trabajo de equipo de concejales que trabajaban antes . No ha sido fácil, hay que esperar un tiempo más porque cree que la comunidad se dará cuenta de todo lo que pasó.

El Alcalde señala que está disponible para retomar el trabajo en equipo, está disponible para ello, en el último tiempo ha estado un poco ocupado, pero está disponible para trabajar en equipo, el fondo y el bien común es la gente.

El concejal Carlos Cárdenas señala que cree necesario que los temas varios hay que darle un seguimiento y que se hagan las gestiones respectivas y el Alcalde responde que se están haciendo los ajustes al interior del municipio pensando en dar satisfacción a las demandas de la municipalidad.

No habiendo más que tratar, se pone término a la reunión cuando son las 10:54 horas.

CLARA INÉS VERA GONZÁLEZ
SECRETARIA MUNICIPAL

ALEX WALDEMAR GÓMEZ AGUILAR
ALCALDE DE LA COMUNA